

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

Ps. Cts.
España 1'25
Extranjero (Unión Postal). 2'50
Ultramar. 2'50
Número suelto. 0'05

Método por diferencias

TRATADO TEÓRICO-PRÁCTICO

DE TENEURÍA DE LIBROS, POR PARTIDA DOBLE

Se vende en la Escuela Mercantil de Felanitx y en la Papelería de J. Humbert, Cadena, 11, Palma. 30-2

MADAME BOGANI

participa á su numerosa clientela, que acaba de llegar de París con las últimas novedades en sombreros de señora.

Pelaires, 109

Venta de alcohol de vino puro,
de 39° Cartier, rectificado, ó de 35° sin rectificar, entregándolo con prontitud en el domicilio de los compradores, bien sean de Palma bien de cualquier pueblo de la isla.

Compra de alcoholes y aguardientes
de cualquier graduación, sin rectificar.
Dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 63. 30-8

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

La Liga agraria

Madrid 29 á las 12'30 t.

En la semana próxima se reunirá la Liga Agraria en Junta Directiva para preparar la reunión magna que acuerde las peticiones que deben dirigirse á las Cámaras.

Los republicanos

Madrid 29 á las 1'30 t.

Se ha suspendido el *meeting* republicano que debia celebrarse en el Circo Hipódromo.

Esta noche se celebrará otro en el Teatro del Príncipe Alfonso.

Obedece la medida de la suspensión á haberse arrepentido el Sr. Pi y Margall de haber dado calor á la idea.

Las Cortes

Madrid 29 á las 2 t.

Hoy á las tres de la tarde darán comienzo las sesiones de las Cámaras.

Irán á la sesión del Congreso todos los ministros que son diputados y á la del Senado todos los que son Senadores.

El Sr. Romero Robledo preguntará al Gobierno el tiempo legal que han de durar las actuales cortes.

El Sr. Botella en el Senado interpondrá sobre las últimas cuestiones de Ayuntamientos.

Viajeros regios

Madrid 29 á las 2'50 t.

En el Sud-exprés llegaron ayer procedentes de Lisboa donde han asistido á los funerales del rey D. Luis, los Duques de Edimburgo y de Montpensier.

En honor del primero debe celebrarse hoy una recepción en Palacio.

Los Romeristas

Madrid 29 á las 3 t.

El Sr. Romero Robledo se propone anunciar hoy distintas interpelaciones.

Se dice que el Sr. Ducazal se separa del grupo romerista, por no hallarse conforme con la política de su jefe.

Efemérides

30 de Octubre de 1340

Batalla del Salado (Cádiz)

Con el propósito de extender sus dominios á costa de nuevas conquistas, desembarcó en nuestro suelo el rey de Marruecos y de Fez Abul-Hassam con numerosas tropas de benimerines y en el mes de Abril de 1340 conseguia derrotar á la escuadra castellana que mandaba Alfonso Jofre y se hallaba surta en Algeciras. Lo formidable de la invasión y el descalabro sufrido, impulsó al monarca de Castilla Alfonso XI á solicitar la alianza de otros príncipes, del sultán marroquí. A la invitación respondieron Alfonso IV de Portugal, su suegro, ofreciéndole una armada al mando del Almirante Manuel Pezano y de su hijo; D. Pedro IV de Aragón, con doce galeras dirigidas por el intré-

pido Pedro Moncada, pero exigiéndole el pago de este servicio; y con la misma condición la ciudad de Génova puso á sus órdenes al almirante Egidio Bocanegra con quince barcos. Las fuerzas navales de Castilla ascendían á doce navas y tres galeras cuyo mando se confió al prior de San Juan, fray Alfonso Ortiz de Calderón. Nuevos é importantes refuerzos obtuvo después Alfonso XI con la incorporación del citado monarca de Portugal y de sus principales dignatarios de suerte que todas las fuerzas reunidas, formaban un séquito que sería prolijo enumerar. Sólo diremos para abreviar, que las tropas combatientes ascendían á 40.000 infantes y 2.000 ginetes por parte de los cristianos y á 400.000 las de Abul-Hassam unidas á las del emir de Granada Yussuf-Abul-Hagiag. En dirección á la ciudad de Tarifa, con el fin de salvar á sus defensores del horroroso y prolongado asedio que estaban sufriendo, salió de Sevilla el ejército castellano. Al divisarle los musulmanes levantaron el cerco de la expresada fortaleza y volvieron contra él las armas. Era al rayar el alba del memorable lunes 30 Octubre 1340, cuando antes de emprender aquella formidable y decisiva lucha quiso Alfonso XI invocar también el auxilio divino, oyendo con todo fervor la misa de campaña que celebró el Arzobispo de Toledo y recibiendo el sacramento eucarístico. Las márgenes del pequeño río Salado eran los puntos de avanzada de una y otra hueste y por tanto, el campo de batalla. Los bravos hermanos Garcilaso y Gonzalo fueron los primeros en atravesar el río y en derrotar á una división mayor en número que la de ellos. Cruzó después el monarca castellano con el resto del ejército y entonces fué cuando se empeñó una lucha sangrienta, desesperada, heroica y memorable. Por un lado estaba Alfonso XI alentando á sus soldados, mezclándose entre ellos, y defendiéndose de las infinitas saetas que lanzaban los contrarios: mas allá un grupo de esforzados guerreros sorprendía los reales del campamento de Hassam y hacía cautivas á una de sus mujeres y á la más querida de sus hijas. Por el otro flanco atacaba el rey de Portugal con igual ímpetu al emir de Granada; y finalmente, la guarnición de Tarifa rivalizaba también en actos de valor y vengaba los sufrimientos antes experimentados. Todo era desolación, matanza, degüello y ruina; las aguas del Salado tornáronse rojas y su ribera veíase sembrada de cadáveres. Al fin las desordenadas y diezmadadas filas de los infieles fueron abandonando su soberbia pujanza y emprendieron la retirada con dirección á Algeciras. Lo propio hizo el sultán marroquí dirigiéndose á Gibraltar para regresar á sus estados; y el emir Hagiag que triste y macilento se trasladó á Granada. En las inmediaciones del Guadalmeñol volvieron á reunirse los dos Alfonsos y después de felicitarse cordialmente convinieron en dirigirse á la ciudad de Sevilla, que los recibió procesionalmente. El triunfo del Salado causó á los vencidos según datos consignados por algunos cronistas, una pérdida de 200.000 hombres además del rico botín que tuvieron que abandonar. Por parte de los cristianos sólo hubo que lamentar limitado número de bajas.

Revista de Paris

Ambéres.—Paris.—La clausura de la Exposición.—Las entradas.—Atracción de la torre Eiffel.—Monumento de Baudry.—Ricord; Métra; Augier.—Concurso para la decoración del hotel de Ville.—El tiempo.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

La fiesta organizada por el *Figaro*, para socorrer á las familias de las víctimas de Amberes, fué un éxito mayúsculo; el Palacio de la Industria, apesar de sus grandes dimensiones, resultaba pequeño, para contener la multitud que lo invadió desde las primeras horas de la velada. El programa, se cumplió al pie de la letra, sin deficiencias, sin retrasos, dejando inolvidables recuerdos entre los que asistieron á aquella fiesta de beneficencia. El local, además de los adornos que sirvieron para la representación de la oda de Augusta Holmés, lucía en el extremo opuesto al escenario, una inmensa decoración figurando el *hotel de ville* de la capital flamenca, construido bajo la dominación española, por cuyo motivo ostentaba en el centro el escudo español, que existe también en el edificio citado. A derecha é izquierda, otras decoraciones de menor importancia, simulaban un barrio antiguo, formando una preciosa plaza en cuyo centro se alzaba el monumento que simboliza el origen de la antigua ciudad, fundada sobre el Escalda. En cada casita, los artistas de los principales teatros de París, habían organizado originalísimos conciertos, cuyo producto contribuyó á aumentar notablemente los beneficios de la fiesta. Entre la concurrencia, se no-

taban muchos uniformes belgas, todas las notabilidades parisienses, y no pocas mujeres bonitas, que más tarde se transformaron en alegres tenderas, vendiendo chucherías á precios fabulosos, engrosando el montón de oro que enjugará tantas lágrimas.

El espectáculo, consistió en la audición de dos músicas militares belgas, de la guardia republicana de la sociedad coral la *Légia* de Lieja, además de los cuadros al vivo que reproducían admirablemente algunos cuadros célebres, de los museos de Bruselas y de Amberes. Lo mejor de la fiesta, fué el desfile de los 2000 artistas de los principales teatros de Paris, vistiendo los trajes de la obra que acababan de representar.

A esta parte del espectáculo que concluyó á las dos de la madrugada, siguió un baile al que solo dió fin el naciente día.

Todavía no se conoce el producto obtenido, pero es seguro que los infelices que tanto han sufrido, á consecuencia de la catástrofe que les dejó sin hogar, recojerán lo suficiente para no morir en brazos de la más terrible miseria.

La Exposición ha entrado en la agonía; no recuerda ésta, las miserias de la muerte, pues en vez de ir languideciendo, parece que en sus postrimerías ha cobrado nueva vida, siendo más visitada que en ninguna ocasión, y no tan sólo por los parisienses, sino también por los extranjeros, que inundan los boulevares, renovándose sin cesar el contingente internacional, gracias á la abundancia de trenes de recreo.

El día 6 del próximo Noviembre será el último día de vida para la que durante seis meses ha sido el objetivo de todas las miradas, y la meta de tantos viajeros. Desde el día 7, las locomotoras cruzarán las galerías, deslumbrando el sin par museo del trabajo humano, y llenando los ámbitos del palacio con sus estridentes silbidos, que no lograrán borrar el recuerdo de las exclamaciones de admiración, arrancadas á la masa humana que ha cruzado este mágico recinto. La clausura se solemnizará con una fiesta nocturna, á la cual asistirán, indudablemente, más curiosos que á otra ninguna. Durante los días siguientes, el público podrá entrar en el Campo de Marte, mediante un *ticket*, para poder retirar los objetos comprados, ó asistir á las muchas subastas que se celebrarán en todas partes. El acceso á la torre Eiffel, continuará como siempre, siendo el puente de Jena el primer punto que abrirá al público.

Las entradas recojidas, ascienden á 22.767.789 y el número de *tickets* á unos 26.500.000, lo cual explica suficientemente el precio sostenido á que se cotizan estos manoseados papelititos.

Las ascensiones á la torre Eiffel, han aumentado mucho, pues hay impacientes que no pueden esperar la clausura, para verse á 300 metros sobre el nivel del suelo. La fama a torre recibió anteayer una extraña visita que recuerda un hecho análogo acaecido en Nueva-York; una nube de alondras que atravesaba Paris, atraída por el faro de la torre, se estrelló contra los cristales de la linterna, para mayor honra y gloria de los guardianes á quienes proporcionaron una cena abundante, y muy barata.

Cercano el día de la conmemoración de los difuntos, recuerdan los vivos, los seres queridos desaparecidos para siempre, dando piadoso albergue á sus restos mortales; en el *Père La Chaise*, el gran cementerio parisiense, se ha inaugurado el monumento de Baudry, el gran pintor que se inmortalizó trazando los magistrales lienzos de la Opera; el monumento, debido al talento de Mescié, se levanta al lado de la modesta tumba de Musset, á quien se está levantando una estatua en el Boulevard Malesherbes. Sin duda para solemnizar estos días funerarios, la desapiada Muerte se ceba, segando vidas, entre los hombres más queridos de sus contemporáneos. Ricord, el célebre médico, ha muerto hace dos días, precedido por Olivier Métra, el músico tan querido en Paris como en Madrid, en donde compuso la *marcha de los cadetes*, que ha dado la vuelta al mundo. En estos momentos, está espirando Emilio Augier, una de las glorias del teatro contemporáneo, marcando con su muerte el fin de una Exposición, que comenzó al expirar el ilustre centenario Chevreul.

El nuevo Hotel de Ville, renacido de sus cenizas, necesita el concurso de pintores y escultores para adornar sus desnudas bóvedas. Los artistas, han trabajado muchísimo para obtener la adjudicación de los importantes trabajos que deben ejecutarse, pero ri bien son muchos los llamados, pocos serán los escogidos á

juzgar por el poco valor de los bocetos expuestos; la mayoría, ha presentado episodios del sitio de Paris, los trabajos de Hércules, los meses del año, ó los distritos de Paris. El autor de este proyecto, Charles Toché, ha concebido el mejor, siendo probable se le encargue la realización de una obra capaz de sentar la reputación de quien la lleve á feliz término. Entre los trabajos expuestos, los hay que parecen salidos de lápiz de un niño.

El tiempo, que hasta ahora ha tenido la amabilidad de no molestar á los visitantes de la Exposición, empieza á cansarse de tanto esperar, y desde hace cuatro días, nos suelta una exposición de malos tiempos, que da al traste en pocas horas, con su buena reputación obtenida á costa de tantos sacrificios. El martes, granizo, tempestad, con todo el aparato que su interesante argumento requier; ayer, frío amenizado con *agradables* chubasquitos, y hoy, una niebla capaz de matar de envidia, á las que tan buena reputación han dado al clima británico.

M. UTRILLO

Paris 25 de Octubre de 1889.

Desde Barcelona

28 de Octubre de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

No es solo en Mallorca donde los infelices é ilusos que desean abandonar á su patria se dejan engañar por los agentes de emigración. Actualmente han tenido que acudir al Gobernador 300 desgraciados pidiendo que haga cumplir á una compañía italiana el compromiso que contrajo hace un mes de embarcarlos á los dos días, compromiso que no ha cumplido ni piensa cumplir, como se lo aseguró el consignatario el último viernes.

El gobernador dispuesto á amparar en sus derechos á los emigrantes llamó al representante de la casa «Seguros Marítimos»; quien aseguró que este centro no había ofrecido pasajes á ninguno de los reclamantes. El Sr. Antúnez, en vista de esta contestación, ha llevado el asunto á los tribunales, ordenando al mismo tiempo que se suspendan las expediciones de emigrantes en esta provincia hasta que se logre poner en claro quienes son los culpables.

Asegúrase que, por de pronto, ha sido puesto á disposición del juzgado un agente por ciertos documentos que había facilitado.

Anteanoche se inauguró la temporada en el Liceo con la ópera *Gli amanti di Teruel*, adornada con nuevas decoraciones, según oportunamente anuncié.

Los artistas, conocidos del público barcelonés la mayor parte, fueron aplaudidos con entusiasmo por el numeroso público, que llenaba todas las localidades dando brillantísimo aspecto á la sala.

El mismo día inauguró también la temporada de invierno el Circo Barcelonés, y ayer por la tarde lo hizo el Calvo-Vico, que por lo visto quiere ser teatro de invierno no obstante andar en paños menores. ¡Así está él de aterido y triston!

En el Circo Barcelonés se estrenó la zarzuela *Vanón* original de los Sres. Ferrier y Olona, con música de los maestros Reig y Taboada. Tiene argumento sencillo, fácil versificación y música agradable.

En Eldorado se estrenó otra zarzuelita de Vackson Vevan, en la cual presenta algunos tipos bien dibujados, que encarnaron muy bien la Sra. Alberá y el Sr. Bosch.

También el Nuevo Retiro nos ofreció un estreno el sábado. Este teatro á pesar de no tener condiciones para la temporada de invierno, continúa siendo favorecido por el público que, por lo visto, no recuerda que hay pulmonías, ni tiene en cuenta que al pasar de la sala de espectáculos al café le envuelve á uno una corriente de aire á una temperatura de veinte grados más baja, por lo menos, que la del que respiraba pocos momentos antes. ¿Qué es lo que obra el milagro? Indudablemente la baratura en los precios y las pantorrillas en el escenario. En la obra estrenada, que lleva por título *En el nombre del Padre*... no se exhiben desnudeces; pero hay cada chiste capaz de sonrojar... á cualquiera que no esté hecho á oír zarzuelitas de la clase. El argumento de la obrilla en cuestión es de lo más burdo que se expende. Nadie lo entendió, ni sus mismos autores, á lo que creo. El primer acto es muy móvido y aunque apoyado todo en una base de arena, produce algún efecto; pero el segundo es lánguido y soso. Sin embargo de esto y de no exhibirse carne, el público aplaudió y quiso saber el nombre de los

El mismo día 27 fué puesto á disposición del Sr. Juez municipal de Costitx una joven que contra la voluntad de su dueño se apoderó de un haz de cáñamo que pesaba unos 8 kilogramos al cual tenía expuesto para vender en la Plaza Mayor del referido pueblo.

De la Capital

En la calle de la Fábrica número 31 en el arrabal de Sta. Catalina se declaró anteayer un nuevo caso de viruela. La atacada es una niña de unos siete años.

Ayer á cosa de las diez y media de la mañana se declaró un incendio en el pajar del predio denominado Son Dameto situado á unos dos kilómetros de distancia de esta ciudad y junto al camino de la Vileta.

Como el fuego amenazaba tomar grandes proporciones causó mucha alarma á los moradores, los cuales enviaron á pedir auxilio al Ayuntamiento.

En su vista se dispuso que inmediatamente pasasen al sitio mencionado dos bombillos del parque de bomberos con la dotación de personal correspondiente provisto además de los utensilios que son de necesidad en casos semejantes.

Presláronse por los vecinos, por las autoridades y por sus dependientes valiosos auxilios, logrando en breve tiempo dominar el fuego, tanto que á la una y media estaban los bomberos de vuelta con los aparatos que se habían llevado, toda vez que no habiendo agua suficiente para apagarlo y habiendo desaparecido el peligro de que se propagase, las bombas no eran ya necesarias.

La emigración continúa todavía según pudimos ver ayer á la salida del vapor *Palma*, aunque en menor escala que hace algunos meses; pero no porque sea ahora más lenta ó menos tumultuosa es menos temible.

Desde hace algunas semanas salen de aquí sin interrupción familias ó individuos que van á la América del Sur, y éstas á las cuales no engañan tal vez los agentes de enganche ó los comisionados de la trata, sin duda se engañan á sí mismas, soñando con tesoros ó con riquezas ilusorias.

Si los que se han marchado, tuviesen en su inmensa mayoría, fondos con que poder costear un nuevo viaje, en tal mayoría inmensa regresarían solícitos á su país.

En el vapor *Lulio* regresaron ayer de su viaje á París, Berlín y algunas ciudades de Italia, el diputado provincial D. Bartolomé Font y el distinguido abogado D. Ramón Obrador.

La nueva lámina que se acaba de repartir por los hermanos Sellarés fotógrafos, perteneciente al *Album Artístico* de Mallorca, representa el antiquísimo castillo de *Santuari*, situado en las inmediaciones de Felanitx, construido en tiempo de los romanos para defensa de los puertos de aquella parte de nuestra isla. Otro buen fotograbado que sostiene perfectamente el valor de los anteriores.

Según las noticias que tenemos, dentro de breves días se presentará en el Circo Balear para dar algunas funciones, gran parte de la compañía ecuestre-acrobática que está trabajando en el Circo del Sr. Alegría en Barcelona.

El vapor *Palma*, que salió ayer tarde para Barcelona, se llevo un número muy considerable de bocoyes de vino, con destino á la nombrada ciudad.

Como en el principado de Cataluña la cosecha es en el año actual muy menguada, nuestros vinos tienen allí mayor demanda y mejor precio que en Francia. Por eso no será raro que se destinen en adelante tres vapores semanales para hacer el tráfico entre este puerto y el de Barcelona, en vez de los que lo verifican ahora, para dar salida á dicho caldo y satisfacer con puntualidad los pedidos que se hacen.

Casi todas las mañanas junto á la factoría militar en la muralla, se *torea* un caballo de los de tiro perteneciente á la sección de caballería destacada en esta plaza. Esta diversión contra la cual nada tendríamos que objetar si se verificase en sitio apartado, es causa de que los transeúntes, que por aquella parte son muchos, sean molestados con las arremetidas del animal y aún de que alguno haya sufrido algún acosón que no había necesidad de sufrir.

Por esta causa suplicamos que se abstengan los que practican esta diversión, de efectuarla en el sitio indicado, dados los inconvenientes que hemos hecho constar.

En nuestro número de ayer, á pesar del cuidado que pusimos en la corrección y á pesar también de algunas erratas señaladas, apareció el nombre de D. B. Amengual al pie de la carta de Madrid, que debió ir firmada *El Corresponsal*, el nombre del Sr. Santa Olalla, fiscal nuevamente nombrado para esta audiencia mutilado y premiado con 20,000 pesetas los últimos diez números del primero de nuestros telegramas, cuando en realidad el premio que han obtenido es de 2.500 pesetas.

Se ha extraviado un talón de depósito expedido por la sociedad *Crédito Balear*, á favor de D. Bartolomé Suasi y Galmés. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, puede pasar por esta Redacción donde se le gratificará el hallazgo.

Nuestro buen amigo D. Jerónimo Vives y Deyá ha tenido el amargo pesar de perder á su querida esposa D.^a Agueda de Ealo y Uría, víctima de rápida enfermedad.

Sentimos en el alma esta irreparable desgracia la cual quisieramos poder mitigar ó al menos aliviar en algo, deseando que Dios tenga en su gloria el alma de la finada.

Ayer ingresó en el Hospital una joven de 19 años de edad llamada Catalina Barceló Bauzá, domiciliada en la calle de Camaró, atacada de viruela.

A la crónica mortuoria de estos días hay que añadir el nombre de D. Juan Más, conserje del *Crédito Balear* muy conocido en esta ciudad por su honradez y buen trato. Descanse en paz.

Ayer salió para el continente nuestro paisano el distinguido médico de Montevideo don José Parietti, que recién casado en aquella capital, ha venido á visitar su antigua patria y familia y las principales poblaciones de Europa. Le deseamos feliz viaje.

El vapor *Palma* embarcó ayer con destino á Barcelona 550 cerdos cebados.

En la Inspección de orden público se encuentra depositada una llave que fué encontrada en el Borne y que se entregará á quien resulte ser su dueño.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 26 del actual:

Caducidad de minas.

Aviso á propietarios de minas que deben nombrar apoderados que los representen en Palma.

Precios de suministros que se hayan hecho á la tropa.

Relación de contribuyentes fallidos.

Aviso á compradores de bienes nacionales.

Otro á las personas á quienes pueda perjudicar la solicitada inscripción de tres casas de esta ciudad á nombre de Francisca Romaguera.

Requisitoria para la busca de J. López y J. Ginard, procesados por contrabando.

Nombramiento de un perito en autos ejecutivos que se siguen en el juzgado del distrito de la Lonja de este partido.

Venta de una finca situada en el término de Manacor y de otra en el de San Juan.

Llamamiento á unos sujetos desconocidos, para que se presenten á declarar en causa de hurto que se sigue en el juzgado de Mahón.

Venta de una acción de la Sociedad de pescadores llamada «Los Amparados.»

Sentencia del juzgado municipal del distrito de la Catedral, dictada en autos sobre pago de cantidad.

Otra de remate dictada por el juzgado de partido de Manacor contra D. Juan Muntaner Vallespir.

Venta de una finca en Santanyí.

Providencia judicial llamando á dicho señor, para que pague pensiones atrasadas de un censo.

Anuncios de cobranza de contribuciones.

Llamamiento á Guillermo Pujol Victoria cabo de mar, sumariado por deserción.

Levantamiento del bloqueo de la costa de Zanzíbar.

Venta de efectos inútiles por la Administración Militar.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 23 del actual:

Gracia y Justicia.—Real decreto disponiendo que la dirección de Establecimientos Penales redacte y publique anualmente un anuario penitenciario, administrativo y estadístico.

—Otro jubilando á D. José Fernández de Rodas, presidente de Sala de la Audiencia de Sevilla; trasladando á esta vacante á D. Evaristo de la Riva, que sirve igual cargo en la de Oviedo; á esta vacante á D. José María Casas, fiscal electo de la de Las Palmas, trasladando al juzgado de instrucción del distrito del Centro de Madrid á D. Buenaventura Muñoz, que lo es de primera instancia del distrito del Sur, y á esta vacante á D. Emilio Méndez, presidente de la Audiencia de lo criminal de Murcia y declarando cesante á D. Fermín Abejón, magistrado de la de Don Benito.

—Real orden disponiendo que los expedientes que se sigan á los empleados de la prisión celular de Madrid se registren por el real decreto de 13 de Diciembre de 86.

Gobernación.—Real orden resolviendo un recurso de alzada interpuesto por D. Manuel Antón contra el acuerdo de la comisión provincial de Murcia, que le declaró incapacitado para continuar desempeñando el cargo de concejal del Ayuntamiento de Cartagena.

Oficinas públicas

Recaudación de impuestos municipales de Palma

En cumplimiento á lo prevenido en el artículo 23 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888, se anuncia al público que la cobranza de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo y sobre puertas y mostradores que se abren al exterior se verificará á domicilio desde el día 1.º de Noviembre á 15 del mismo ambos inclusivos de 9 de la mañana á 2 de la tarde. Lo que se hace saber para conocimiento de los señores contribuyentes. Palma 29 de Octubre de 1889.—El Recaudador, Rafael Salvá.

Sociedades y Corporaciones

Ayuntamiento de Palma

Con fecha 21 de Septiembre último la Alcaldía de esta ciudad publicó el siguiente aviso:

«El Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión del día de ayer, acordó tomar en consideración un proyecto de bases para el arreglo de la Deuda municipal, propuesto por la Comisión de Hacienda de su seno, y aprobar la tercera de dichas bases que literalmente dice así:—«Se invitará á los demás acreedores por obligaciones municipales de ejercicios anteriores al presente para que comparezcan con el objeto de proceder al reconocimiento y liquidación en su caso del importe de sus respectivos alcances y para que se sirvan manifestar si aceptarían en pago bonos municipales, amortizables en cincuenta años ó antes, á voluntad del Ayuntamiento, por sorteos semestrales que empezarian, á más tardar, en el primer semestre del año económico de 1891 á 1892, devengando desde su emisión intereses al respecto de tres por ciento anual, pagables por semestres vencidos, á cuyo fin llevarían adheridos los correspondientes cupones los cuales disfrutarían las mismas preeminencias que tienen en la actualidad los de los bonos emitidos.»—Y en cumplimiento de lo dispuesto en la base transcrita se invita á todos los acreedores de los fondos municipales de esta ciudad por obligaciones contraídas en ejercicios económicos anteriores al presente á excepción de los Tenedores de Bonos, para que, durante el término de un mes que empezará á contar desde la inserción de este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia, se presenten en la Contaduría de esta Corporación, por sí ó por medio de persona que legitimamente les represente, á fin de procederse á lo demás que previene la base transcrita.»

Y toda vez que aun hay muchos acreedores que, por no estar enterados quizás del llamamiento que se les hizo por medio del preinserto aviso, han dejado de presentarse al objeto de verificar las operaciones que en el mismo se expresan, este Ayuntamiento, en cabildo celebrado ayer, acordó ampliar el referido plazo hasta el día treinta de Noviembre próximo, en la inteligencia que á los acreedores que no se presenten dentro del nuevo término señalado les parará el perjuicio á que hubiese lugar. Palma 26 Octubre de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.—P. A. del A.—El Secretario, Francisco Gomila.

Pasatiempos

Entre coristas de un teatro por horas:

—¿Sabes que Corina se ha escapado con un militar?

—Estas cosas no le pasan más que á Corina.

El coro de señoras, suspirando:

—¡Ay! ¡es verdad!

* *

Dos mendigos platican mientras aguardan el rancho á la puerta del cuartel:

—¿Sabes ya la desgracia del pobre Meliton?

—¿Meliton el ciego? Pues ¿que le pasa?

—Que se le ha muerto su hija, la que le guiaba, y ahora no le queda más remedio que comprar un perro.

* *

Durante una revuelta popular, escribió un compatriota á uno de sus amigos:

«Hoy seré breve, porque te escribo con el sable en una mano y el revólver en la otra.»

* *

—¡So feo!—decía un espectador borracho al picador *Cachucha* cada vez que pasaba por delante de él.

Aburrido el picador, se para una de las veces delante del borracho, y le pregunta:

—¿No sabe usted otra gracia, buen amigo?

—Sí. Pero voy á seguir con la misma. ¿Cree usted que hay tiempo en toa una tarde para decir too lo feo que es usted.

* *

Una amiga reprochaba á la señora de M... el que dejara tanta libertad á sus criadas.

—¡Bah! contestó la afudida.—Es necesario hacer algo por el ejército.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En Montesión concluye: exposición á las ocho, y, con motivo de celebrarse la fiesta de S. Alonso Rodríguez, á las diez y media, habrá misa mayor con orquesta y sermón por D. Gabriel Oliver; al anocheecer se cantará el tradicional Rosario del Santo, luego sermón por el P. Luis Boadera, terminando con el Te-Deum, bendición con el Santísimo y la reserva.

Otras funciones

En la Real Capilla de Palacio, á las ocho y media, salve con solemnidad á la Virgen del Carmen por la Excm. Sra. D.^a Magdalena Morey de Ory, misa, novena y responso en sufragio de D. Gabriel Mulet, presbítero. A las cinco de la tarde Via-crucis.

Visita á la Corte de María

En el Socorro, á la Virgen de la Consolación.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 27

Varones, dos. Hembras, dos.

Matrimonios

Día 27

D. Miguel Amengual con D.^a Bárbara Mir.

Defunciones

Día 29

Juan Más Manera, viudo, de 55 años, calle de Palacio, de púrpura hemorrágica.

Julián Bujosa Santamaría, de un mes, calle de las Siete esquinas, por no ser viable.

Agueda Elalo Uría, casada, de 29 años, calle de la Cadena, de pulmonía.

Magdalena Fiol Amengual, de 8 años, calle de S. Miguel, de accidente.

Hospital Civil

Día 29

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, siete; cinco varones y dos hembras.—Altas, ninguna.

Una hembra ingresada en la sala de variolosos.

Registros del puerto

Día 29

Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Acelajada en todas direcciones: las nubes predominantes *scirrus* y *stratus*: medianamente diáfana en los bajos y horizontes, todos abiertos y claros.

Idem del viento.—Levante fresquito.

Idem de la mar.—Llana ligeramente, rikada del viento y con un resto de resaca del temporal anterior.

Buques á la vista.—El vapor *Palma* á punto de desaparecer per la banda de poniente.

Vigía de Portopt.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 29

De Barcelona vapor *Lulio*, de 105 ton., cap. D. Juan Singala, con 25 mar., 34 pas. y efectos.

De Barcelona vapor *Inglés Congreso*, de 781 ton., cap. M. W. Dabbert, con cargamento de alcohol.

De Cetta vapor *Cataluña*, de 663 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 24 mar. y efectos.

DES PACHADOS

Para Barcelona vapor *Palma*, de 581 ton., cap., don Rafael Vich, con 25 mar., 39 pas. valija y efectos.

Para Nantes bergantin francés *Republicano*, de 180 ton., Mr. Vidalep con 8 mar. cargamento negro animal.

Matadero

Día 29

Bueyes, 4.—Vacas, 3.—Terneras 1.—Carneros, 12.—Ovejas, 6.—Corderos, 68.—Cabras 4.—Cerdos 17.—Cerdas 15.

+

DOÑA AGUEDA DE EALO Y URÍA

Ha fallecido. (Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo D. Gerónimo Vives, su hijo, madre y hermanos políticos, y sus inconsolables tíos D. Lino Pinillos y D.^a Antonia Ealo suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará en sufragio de su alma mañana jueves á las diez y media en la parroquial Iglesia de Santa Eulalia.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data for October 29-5th morning, including barometer, thermometer, and wind direction.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1889 al 31 de Marzo de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

Compañía de navegación de Ciudadela

Viajes regulares entre Sóller y Barcelona. El magnífico y veloz vapor Ciudad de Ciudadela

recientemente construido en los astilleros de Glasgow clasificado 100 A. I. Lloid y adquirido por esta compañía...

SALIDAS DE BARCELONA

Todos los sábados á las seis de la tarde.

SALIDAS DE SOLLER

Todos los lunes á las siete de la tarde.

PRECIOS DE PASAJE

Table with passenger fares: Primera clase 22 pesetas, Segunda 15, Tercera 7.

CONSIGNATARIOS

En Barcelona, Sra. Viuda Orfila, Cert y Compañía.

En Sóller, D. Jerónimo Estades.

Nota.—Los precios que anteceden no vá comprendido el impuesto del 15 por 100 para el tesoro...

Esportines.—Los hay de superior calidad al precio de 12 reales y medio...

Fray Luis de Granada

Ensayo biográfico y crítico por D. José Ignacio Valenti, Licenciado en Filosofía y letras...

Esta obra impresa con elegantes tipos elisvirianos, véndese al precio de DOS PESETAS en la librería de Amengual y Muntaner...



Para San Juan de Puerto Rico y Ponce, saldrá á últimos del próximo Noviembre el bergantín goleta URBANA, capitán D. Antonio Vaquer.

Droguería de JOSE JUAN

(Nueva)

MARINA 20, 22 Y 24

frente al huerto del Rey, y Mar 23

En este establecimiento se han recibido últimamente y se venden á precios módicos, los efectos siguientes:

Barnices para imitar caoba, nogal, pisanadre y otros.

Barnices colores para hojalata—amarillo claro, amarillo oscuro, azul claro, rojo rosa, verde claro, negro japon cristal y mate.

Se recuerda á los ebanistas que en el mismo establecimiento se expende tinta negra mate superior, á precios económicos.

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártres 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

Se alquila en la calle de San Miguel, número 102, un espacioso y elegante tercer piso...

Liquidación de abanicos y mitones por retirarlos del establecimiento...

B. Silbà, Jaime II, número 2.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fásche y píldoras Duna. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas...

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7.

Venta

Se desea vender una cocina económica de gran tamaño. En esta imprenta informarán.

A los vinicultores

Para prensas, estrujadoras, filtros, básculas, bombas para trasiego de vinos, tubos, grifos, válvulas, cajas para muestras, tapones, corcho, madera y demás accesorios indispensables.

Se encontrarán á precios limitados procedentes del extranjero.

Venta del Enosótero producto para la conservación y mejora de los vinos sin alterarlos.

Dirigirse en Palma á los Sres. Pano y Serra. Brossa, 33 y 35.



La Higuera

y su cultivo en Mallorca POR D. PEDRO ESTELRICH. Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

Advertisement for Perfumería Universal, featuring a large 'SE' logo and text about parasols.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with exchange rates for various locations like Palma, Barcelona, and Madrid, listing items like 'Crédito Balear' and 'Cambio Mallorca'.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for October 30 (Wednesday) and October 31 (Thursday), including moon phases and historical events.

LA ALMUDAINA DIARIO DE NOTICIAS

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea...

En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.

En la primera cinco y treinta respectivamente.

Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.

Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente...

Los señores suscriptores disfrutarán una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.

Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas...

Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

Se alquila el piso principal número 156 de la calle de los Olmos, que reúne además de las muchas comodidades para numerosa familia...

Objetos fúnebres

Se venden coronas de todas clases á precios económicos y se alquilan banquetas para las velas. Depósito de ataúdes, plaza del Mercado, 83.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitearse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas...

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

LA ROQUETA

SETMANARI MALLORQUÍ faceto, de bon past y que no deu res á ningú, (en terra cayga y mal no fassa.)

Surt á llum, per los presents, cada dissapte. Administració: A Can Amengual y Muntaner (Cadena de Cort) ahont se reben suscripciones.

Preus: Per un any: 3 pessetes y mitja. Per mitx any: 2 pessetes.

A n'es suscriptors de L'ALMUDAINA, per tot un any: 3 pessetes.

Coleccions completes des tom primer de La Roqueta: á 4 pessetes en rústica, y á 5 enquadernades en cubertes aposta.

Almendros.—Hay buen número de ellos para la saca y venta. Son de almáliga de secano y se venden por de 1.ª ó de 2.ª clase.

Acúdase al horno de la calle de S. Bartolomé, número 5, en Inca.

Para vender.—Unas vidrieras—mostrador y en buen estado. Darán razón en la Farmacia del Sr. Salvá, Plaza de la Paz.

Advertisement for Linea Regular de Vapores Transatlánticos, featuring a ship illustration and text about routes to Puerto Rico, Havana, and Matanzas.

Advertisement for Perfumería Universal de B. Salvá, featuring a woman illustration and a list of perfume products.

Se alquila una casa situada en la Indioteria, llamada El Pontet, á propósito para taberna ó tienda de comestibles...

Se alquila la tienda número 1 de la calle de la Luz frente á las Copiñas, que reúne todas las comodidades para habitar una familia.